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Vorbemerkung 

In dieser Arbeit wird aus Gründen der besseren Lesbarkeit die Sprachform des generischen Maskuli-

nums angewandt. Dieses ist im Sinne der sprachlichen Vereinfachung als geschlechtsneutral zu ver-

stehen. 

       Vorbemerkung 



 

Zusammenfassung 
Innerhalb der letzten Jahre hat sich die Rolle von Unternehmen in Bezug auf ihre Verantwortung ge-

genüber der Gesellschaft stark gewandelt. Unternehmen stellen sich vermehrt die Frage nach einem 

höheren Sinn ihrer Existenz, dem so genannten Purpose. In der vorliegenden Arbeit wird dieses Thema 

kritisch betrachtet. Daraus ergibt sich zunächst die Frage, wie sich Purpose entwickelt hat und wie er 

sich von bestehenden Begriffen abgrenzt. In der Umsetzung eines Purpose spielt die Kommunikation 

eine Schlüsselfunktion. Ziel dieser Arbeit ist es aktuelle Herausforderungen und Potenziale in der Pur-

pose-Kommunikation zu benennen. Das methodische Prinzip dieser Arbeit ist zunächst eine qualitative 

Literaturanalyse. Um zu untersuchen, wie der Purpose in unterschiedlichen Unternehmenskontexten 

erfolgreich vermittelt werden kann, werden im Rahmen einer vergleichenden Fallstudie die Unterneh-

men Patagonia, the nu company und Unilever analysiert. Die Untersuchung zeigt, dass in der Purpose-

Kommunikation die Glaubwürdigkeit zugleich eine Herausforderung und ein Potenzial darstellt. Durch 

eine transparente, konsistente und ehrliche Kommunikation ist es möglich, dem Kunden den Purpose 

eines Unternehmens glaubwürdig zu vermitteln. Insbesondere Unternehmen und Start-Ups, die mit 

einem Purpose gegründet wurden, setzen dies kommunikativ erfolgreich um. 

Abstract 
During the last few years, the role of companies in regard to their responsibility towards society has 

changed significantly. Companies are increasingly asking themselves the question of a higher purpose 

for their existence. This paper takes a critical look at the current topic of Purpose. This raises the ques-

tion of how it has developed and how it differs from existing concepts. Communication plays a key role 

in the implementation of Purpose. The aim of this thesis is to identify current challenges and potentials 

in purpose communication. The methodological principle of this work is initially a qualitative literature 

analysis. In order to examine how purpose can be successfully communicated in different entrepre-

neurial contexts, the companies Patagonia, the nu company and Unilever are analysed in a compara-

tive case study. The investigation shows that credibility is both a challenge and a potential in purpose 

communication. Through transparent, consistent and honest communication, it is possible to convey 

the purpose of a company credibly to the customer. Especially companies and start-ups that were 

established with a purpose are able to communicate it successfully.  
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